

Laudatio 2023

Kulturcaster

(Kategorie B „Projekte von und mit Jugendlichen“)

Sebastian Ring, Medienzentrum München/JFF



Es ist mir ein Fest, heute das großartige Projekt *Kulturcaster* des jfc Medienzentrum in Köln zu würdigen. Dieses medienpädagogische Projekt ist eine wirkliche Bereicherung, vor allem für die beteiligten Kulturcaster*innen selbst, aber auch für andere medienpädagogische Akteur*innen. Kulturcaster vereint Kunstaneignung und Medienpädagogik auf innovative Weise. Es ist zeitgemäß, sehr nah an den Lebenswelten der jungen Menschen und bietet sowohl rezeptive als auch kreative Zugänge.

Dieses Projekt schafft Anreize, die junge Köpfe inspirieren und ihnen die Welt der Kunst und Medien in all ihren Facetten näherbringt. Es öffnet Räume, um Kunst und Kultur zu erleben und sich gleichzeitig in verschiedenen künstlerischen Disziplinen auszuprobieren. Die Komplexität des Projekts, von Fotografie über Inszenierung bis hin zu Videoproduktion an verschiedenen Kulturorten, verleiht dem Projekt eine besondere Qualität.

In einer Zeit, in der junge Menschen vor dem Hintergrund multipler Krisen aufwachsen, sind solche Freiräume genau das Richtige, um ihnen Perspektiven zu eröffnen und eigene Gestaltungsmacht erfahrbar zu machen. *Kulturcaster* ist ein Ort des Anschauens, Machens und Sendens – frei von Blabla und Staub.

Wir als Jury gratulieren dem Team des jfc Medienzentrum in Köln für seine herausragende Arbeit und zum Gewinn des Dieter Baacke Preises in der Kategorie „Projekte von und mit Jugendlichen“.